



13 de junio de 2025
Comunicado CIAE-1-2025

Asunto: Precauciones por alta saturación de los suelos y la previsión de condiciones atmosféricas inestables.

La Comisión Nacional de Prevención de Riesgos y Atención de Emergencias (CNE) ha declarado este viernes la alerta N° 015-2025, **alerta naranja** para el Pacífico Norte, Pacífico Central, Pacífico Sur, Zona de los Santos y Zona Norte; así como **alerta amarilla** para el Valle Central y el Caribe (Norte y Sur), debido a **la alta saturación de los suelos y la previsión de condiciones atmosféricas inestables**.

Estas condiciones se deben a la influencia de la Onda Tropical #5, que se prevé ingrese al país en las próximas horas, junto con un sistema de baja presión asociado a la Zona de Convergencia Intertropical (ZCIT), ubicado frente a la provincia de Guanacaste. Ambos fenómenos están generando un flujo húmedo desde el oeste sobre el Pacífico Norte y Central, así como en el Valle Central.

Ante esta situación, la Coordinación Institucional de Atención de Emergencias (CIAE) insta a la comunidad universitaria a extremar precauciones durante este fin de semana y la siguiente en **todas las actividades académicas, estudiantiles, de acción social, de investigación y administrativas**, especialmente aquellas que conllevan desplazamiento terrestre, en zonas propensas a deslizamientos e inundaciones. Por tanto;

- Se insta a la suspensión de las giras programadas para este fin de semana en aquellas zonas declaradas con alerta naranja (ver figura adjunta).
- En aquellas giras que hayan iniciado previo a la emisión de este comunicado, las personas responsables deberán tomar las medidas que permitan una culminación segura.
- Para la continuidad de los cursos de las sedes y recintos ubicados en las zonas declaradas con alerta naranja, se les insta a valorar algún grado de virtualidad según consta en la Resolución Vicerrectoría de Docencia VD-12784-2023.



Comunicado CIAE-1-2025
Página 2

Se solicita a las jefaturas administrativas velar por el cierre de las ventanas de los edificios, dejar los equipos eléctricos desconectados y las luces internas apagadas al finalizar las labores, y a la comunidad universitaria en general, a **no parquear vehículos en los estacionamientos con riesgo de inundación, deslizamiento o caída de árboles o ramas.**

En caso de que se rebalsen las aguas de la quebrada Los Negritos en la ruta nacional 39 (frente al portón de ingreso por la Facultad de Derecho) se habilitará el acceso para visitantes frente a la antigua Facultad de Ingeniería.

La CIAE continuará monitoreando el avance de la situación y emitirá una actualización en caso de que aumente la alerta en el país. Se recomienda acudir exclusivamente a los canales oficiales de información de la CNE (<https://www.cne.go.cr/>) y el IMN (<https://www.imn.ac.cr/web/imn/avisos-meteorologicos>) para mantenerse informados e informadas sobre las condiciones hidrometeorológicas vigentes.

Ante cualquier eventualidad a nivel institucional comuníquese con la línea de emergencias **2511-4911**. Esta línea brinda servicio los 7 días de la semana, las 24 horas, para todas las sedes, recintos e instalaciones de la UCR en todo el país.

Atentamente,

 Firmado
digitalmente

MBA. Rosa Julia Cerdas Gonzalez
Coordinación Institucional para la Atención de Emergencias
Coordinadora

CIAE/

C.

Archivo

